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阪神高速道路株式会社入札監視委員会(２０２２年度第３回)審議概要 

 

 

開催日及び開催場所 ２０２２年１２月２３日（金） 

委 員 

石丸鐵太郎（神戸中央法律事務所 弁護士） 

古田 均 （大阪公立大学 特任教授） 

武田 邦宣（大阪大学大学院法学研究科教授） 

審 議 対 象 期 間 ２０２２年７月１日～２０２２年９月３０日 

抽 出 案 件 ４件（総件数３０件） 

（ 

内 

訳 

） 

 

工 

事 

一般競争（政府調達協定対象） 0 件（総件数 0件）  

一般競争（政府調達協定対象外） 1 件（総件数 4件） （案件①） 

技術提案・交渉方式 0 件（総件数 0件）  

指 名 競 争 0 件（総件数 0件）  

随 意 契 約 1 件 (総件数 6件） （案件②） 

建設コンサルタント業務等 1 件（総件数 13 件） （案件③） 

物品等の購入等 1件 (総件数 7件) （案件④） 

委員からの意見・質問、それ

に対する回答 

意見・質問 回  答 

別紙のとおり 別紙のとおり 

委員会による意見の具申又は

勧告の内容 
意見・勧告なし 

 

 

 

 



2 

意見・質問 回    答 

【案件①】 

「伸縮継手補修工事（2022－1－神）」 

・入札参加企業がいつも同じ者に思えるが、限

られた者しか参加できないように設定している

のか。 

 

・入札額が契約制限価格に近い額で入札してい

るが、経験値から契約制限価格が予想できると

いうことか。 

 

 

 

【案件②】 

「上部耐震補強工事（2021-2-環）」 

・「包括」とは、複数の小規模工事を 1つにま

とめて大きな工事契約とすることで、受注しや

すくするというものか。 

 

 

 

 

 

 

・工事Ｂ、工事Ｃ、工事Ｄと進むほど簡単な工

事になっているような気がする。 

 

 

 

 

・工種毎に発注していたものを「包括」したと

いうことか。 

 

・工事Ａを落札した者が、工事Ｂ、工事Ｃ、工

事Ｄの具体的な価格等の条件協議はそれぞれ協

議するという理解で良いか。 

 

 

 

 

・有資格者 13者が資料のダウンロードをしてお

り興味は示されていましたが、結果としては２

者のみの参加であったものです。 

 

・今回は見積書審査方式を採用しております。

事前に見積書を提出していただき、妥当性が確

認できた内訳項目を設計額に反映させ、その内

容を参加者へ通知しているので、より正確な積

算ができたのではないかと考えております。 

 

 

 

・今回は、同種(メタル構造)の補修工事であり

施工場所が点在しております。工事Ｂ、工事

Ｃ、工事Ｄを別々に発注しても、点在している

ため受注しにくくなります。同種のような工事

は、足場を共有できる等のメリットもあります

ので、工事Ａの受注会社に、工事Ｂ、Ｃ、Ｄを

設計の進捗毎に協議し順次契約をしていた方が

効率よく施工できるものです。 

 

・例えば工事Ｂだけを発注した場合、施工場所

が点在しているため経費増も懸念されます。一

体的に施工できるのであれば、工事Ａの施工会

社にそれ以外の工事も担ってもらうというもの

です。 

 

・その通りです。 

 

 

・工事Ａの契約締結後に、並行して実施してい

る工事Ｂ、Ｃ、Ｄの設計が完了すれば、工事Ａ

の者と順次価格等について協議をし、成立すれ

ば随意契約方式で契約をするというものです。 
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・工事規模が大きい魅力的な契約と思うが、複

数の者が資料をダウンロードしているのに１者

しか入札参加しなかった事情は何か。 

 

 

【案件③】 

「阪神高速道路の機能強化検討業務（2022 年

度）」 

・「特定テーマに関する技術提案」の評価点が

低い。募集の際の「特定テーマに関する技術提

案内容」について、応募者からすると理解しに

くいものになっていたのではないか。 

 

 

 

 

【案件④】 

「阪神高速リニューアルプロジェクト工事広報

業務（2022-神管）」 

・契約金額には新聞広告等の掲載料も含まれて

いるのか。 

 

・入札が成立しているため参加しなかった者へ

のヒアリングをしていないため実際はわかりま

せんが、長期間の工事ですので調達の考え方が

各社で違うのではないかと思っております。 

 

 

 

 

・２つのテーマについて募集をしました。募集

項目には、根拠などが明示されている場合に優

位に評価する、具体的な手法が提案され有効性

が認められる場合に優位に評価することとして

いましたが、提出された内容が一般的な提案で

あり、有益な内容や具体的な提案がなされなか

ったと聞いております。 

 

 

 

 

・契約額にはテレビ、ＣＭ、新聞等大々的な広

報を予定しており、それら全てが含まれており

ます。 

 

 

 

 

以 上 

 


